

La magia de los números: análisis y visualización contable

The magic of numbers: accounting analysis and visualization

Dorie Cruz Ramírez ^a, Suly S. Pérez Castañeda ^b

Abstract:

Numbers are considered a fundamental and essential part of people's daily lives; they have various uses, allowing measurement, making comparisons, counting, organizing, comparing, and managing time and money. Depending on how they are used, they can support well-founded decision-making and solve problems in a very precise and accurate manner. In the accounting field, numbers allow the recording of transactions, efficient organization of an economic entity, and if used correctly, they ensure proper functioning, organizational control, as well as compliance with accounting, financial, and tax regulations. Numbers are considered an indispensable fundamental tool for both personal and business life.

Keywords:

Accounting, numerology, numbers

Resumen:

Los números son considerados una parte fundamental y esencial en la vida cotidiana de las personas, estos tienen diversos usos, permiten medir, realizar comparaciones, contar, organizar, comparar, administrar el tiempo y el dinero. En atención al uso que se les da se pueden realizar tomas de decisiones muy bien fundamentadas y resolver problemáticas de manera muy puntual y exacta. En el ámbito contable los números permiten registrar operaciones, organizar de manera eficiente un ente económico y si se usan de manera correcta, garantizan el adecuado funcionamiento, control organizacional, así como el cumplimiento de normatividades contables, financieras y fiscales. Los números son considerados una herramienta fundamental indispensable tanto para la vida personal como empresarial.

Palabras Clave:

Contaduría, numerología, números

Introducción

Los números, los encontramos en todas partes de nuestra vida, la ciencia que se encarga de su estudio se conoce como Numerología.

Numerología

La numerología, es una herramienta espiritual y ancestral que se encarga del significado oculto que tienen los números y su influencia en nuestra vida cotidiana. Sus antecedentes radican desde tiempos inmemoriales, y a través de la historia en diversas culturas han atribuido a los números un valor más allá de lo matemático,

considerándolos portadores de energías y mensajes que pueden guiarnos en nuestra vida diaria (Ávila, 2025).

Algunos ejemplos donde se pueden visualizar el uso de los números son los siguientes:

En el trabajo, todos los días si se trabaja en áreas tales como ventas, compras, del cálculo de la producción, se encontrará la aplicación del uso de los números, para conocer ¿cuánto tengo que comprar, para producir cuantos artículos? y ¿cuántos tendré disponibles para la venta?, ¿cuánto costarán?, ¿cuánto se cobrará? etc.

En las finanzas personales, ¿cuánto dinero se tiene?, ¿cuánto se está gastando?, ¿cuánto se debe de generar

^a Autor de Correspondencia, Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo | Escuela Superior de Ciudad Sahagún | Ciudad Sahagún-Hidalgo | México, <https://orcid.org/0000-0002-7853-7655>, Email: doriec@uaeh.edu.

^b Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo | Escuela Superior de Ciudad Sahagún | Ciudad Sahagún-Hidalgo | México, <https://orcid.org/0000-0002-3763-9233>, Email: sulysp@uaeh.edu.

de ingreso para cubrir las necesidades?, los números ayuda en la toma de decisiones en el momento de administrar los recursos que se poseen.

En la salud, ¿cuál es el indicador de presión arterial?, ¿cuál es el indicador de azúcar en el cuerpo?, ¿cuánto peso se tiene?, ¿cuantos minutos de ejercicio se tienen que realizar?

En el manejo del tiempo, ¿cuánto tiempo se tarda en llegar el transporte?, ¿cuántos días faltan para salir de vacaciones?, ¿Cuántos días de trabajo se tendrán? Los usos de los números ayudan a la planificación de días, horas, minutos, es decir el día a día.

Como se puede observar los números tienen uso en infinidad de actividades del día a día, para contar, para medir, como una medida de representación del valor del dinero, para representar distancias, en algunos casos para ordenar calles. (D'Alessio, 2020).

Ahora bien, los usos de los números se encuentran en las disciplinas económico-administrativas, tal es el caso de la Licenciatura en Contaduría.

¿Qué es Contaduría?

Contaduría es considerada una disciplina que se encarga de analizar, interpretar y gestionar información financiera de un ente económico para una adecuada toma de decisiones, a través de esta disciplina se puede garantizar el correcto uso de los recursos de una empresa, asegurando que esta será estable económicamente hablando y dará cumplimiento a las disposiciones o normas contables o fiscales de las que tenga obligaciones de cumplimiento.

¿Por qué estudiar Contaduría?

El estudiar contaduría, permite el manejo de números, pero no solo eso, sino interpretar los números, que permitan una adecuada toma de decisiones, algunas consideraciones adicionales son las siguientes:

- Toda empresa requiere de un contador, derivado de esta premisa entonces existe una alta demanda laboral.
- El área contable permite laborar en diversos sectores económicos tales es el caso del financiero, gubernamental, de salud, o en muchos de los casos no se requiere están empleado en una empresa, se puede ejercer de manera independiente, lo que le da un grado de versatilidad al contador.
- Existen diversas áreas de desarrollo profesional

de la contaduría como son: las finanzas, la auditoria, la contabilidad y los costos, los presupuestos, el ámbito fiscal, lo que otorga a la profesión un amplio desempeño profesional.

Impacto de la Contaduría

La contaduría es una rama de las áreas económico-administrativas, pero no se centran únicamente en los registros contables, también permite el desarrollo en el crecimiento empresarial de los entes económicos, ayudan a las empresas en sus operaciones del día a día, en la optimización de sus recursos, en la prevención de fraudes, etc. Y el buen funcionamiento de una empresa se ve reflejado en los números sanos que esta maneja, generando bienestar y crecimiento económico en la región, estado y la nación.

Referencias

Ávila, L. (2025). Numerología: descubre el significado de los números y cómo influyen en tu vida. Recuperado de <https://elpoderdeluniverso.com/numerologia/>

D'Alessio, V. (2020). ¿Para qué sirven los números? Los 8 usos principales. Recuperado de <https://www.lifeder.com/para-que-sirven-numeros/>

Villavisencio, A. (2019). Qué es Contaduría, cuáles son sus áreas y su alcance. Recuperado de <https://www.contadormillennial.com/que-es-contaduria-cuales-son-sus-areas-y-su-alcance/>